# Verein Wohnheim Kreuzstrasse, Herisau

# Protokoll der 39. Mitgliederversammlung

Datum

27. Juni 2022

Zeit:

19.30 Uhr bis 20.10 Uhr

Ort

Evangelisch-reformiertes Kirchgemeindehaus, Herisau

## 1. Begrüssung

Die Präsidentin Yvonne Steiner eröffnet die Sitzung und begrüsst die Mitglieder, Gäste, Mitarbeitende und Bewohner zur 39. Mitgliederversammlung.

Es sind diverse Entschuldigungen eingegangen sind. Yvonne Steiner verzichtet darauf, diese namentlich zu nennen.

Die Präsidentin stellt fest, dass statutengemäss zur Mitgliederversammlung eingeladen wurde. In der Präsenzliste haben sich 17 Mitglieder und 7 Gäste eingetragen. Das absolute Mehr beträgt 9 Stimmen. Auf die Wahl von Stimmenzählern wird verzichtet.

Sämtliche Mitglieder haben mit der Einladung zur heutigen Mitgliederversammlung eine Broschüre erhalten, in der die Jahresberichte der Präsidentin, des Fachrats und der Heimleitung sowie die Jahresrechnung und der Bericht der Revisionsstelle enthalten sind.

# 2. Protokoll der letzten Mitgliederversammlung vom 21. Juni 2021

Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung, die coronabedingt schriftlich durchgeführt worden ist, wurde auf der Homepage aufgeschaltet und liegt heute zur Einsicht auf. Es gibt keine Wortmeldungen zum Protokoll. Es wird einstimmig genehmigt und verdankt.

#### 3. Jahresbericht der Präsidentin

Die Präsidentin weist darauf hin, dass der Jahresbericht 2021 zusammen mit der Einladung sämtlichen Mitgliedern zugestellt worden ist. Sie verzichtet deshalb darauf, diesen vorzulesen.

Es wünscht niemand das Wort, woraufhin der Jahresbericht einstimmig und mit herzlichem Applaus genehmigt wird.

#### 4. Bericht des Fachrats

Der Bericht des Fachrats wurde ebenfalls in die Broschüre aufgenommen, weshalb auch dieser heute nicht vorgelesen wird. Es werden keine Fragen gestellt. Der Bericht wird einstimmig verdankt und genehmigt.

## 5. Jahresrückblick der Geschäftsleitung

Othmar Kappenthuler verzichtet mit Verweis auf den in der Broschüre abgedruckten Jahresrückblick auf dessen Verlesen. Er wird von den Anwesenden mit wohlwollendem Applaus zur Kenntnis genommen und einstimmig genehmigt.

#### 6. Jahresrechnung

Da das Amt des Kassiers derzeit noch vakant ist, hätte die Buchhalterin des Wohnheims, Frau Claudia Zanotelli, die Jahresrechnung präsentieren und erläutern sollen. Sie muss für die heutige Mitgliederversammlung jedoch zufolge Krankheit kurzfristig absagen.

Die Präsidentin hält fest, dass das Geschäftsjahr 2022 mit einem Gewinn von CHF 15'217.29 abschliesst. Dies ist erfreulich, weil die Belegung des Wohnheims tiefer war als kalkuliert. Über die Gründe könnte nur spekuliert werden. Immerhin hat sich die Belegungszahl (16 von 18 Plätzen) wieder stabilisiert.

Othmar Kappenthuler stellt sich zur Verfügung, an Stelle von Claudia Zanotelli allfällige Detailfragen zur Jahresrechnung zu beantworten. Es werden keine Fragen gestellt. Die Jahresrechnung wird einstimmig genehmigt und verdankt.

## 7. Bericht der Revisionsstelle und Entlastung des Vorstands

Yvonne Steiner verweist auf den Bericht der Revisionsstelle der Treuhandexperten AG vom 23. März 2023. Darin wird bestätigt, dass die Jahresrechnung dem Gesetz und den Statuten entspricht.

Es verlangt niemand das Wort zum Bericht der Revisionsstelle. Die Mitgliederversammlung beschliesst einstimmig die Genehmigung der Jahresrechnung und die Entlastung des Vorstands.

#### 8. Gesamterneuerungswahl Vorstand und Präsidium

Alle Vorstandsmitglieder stellen sich zur Wiederwahl. Sie werden in Globo wiedergewählt. Sodann wird auch Yvonne Steiner in separater Abstimmung einstimmig und mit herzlichem Applaus wiedergewählt.

Leider konnte bisher noch kein Ersatz für Elia Bruno gefunden werden, obschon sehr viele Personen angefragt worden sind. Das Ressort Finanzen bleibt somit unbesetzt. Der Vorstand sucht aber weiter.

#### 9. Gesamterneuerungswahlen Fachrat

Bedauerlicherweise muss das Wohnheim dieses Jahr zwei Fachrats-Mitglieder verabschieden.

- Im Herbst 2021 ist leider Albert Heule unerwartet gestorben. Er war ab 1998 im Fachrat und hat sich in seiner über zwanzig-jährigen ehrenamtlichen Tätigkeit sehr engagiert. Er war ein sehr wertvolles Mitglied und ein toller Mensch. Er wird allen in lieber Erinnerung bleiben.
- Auf diese Mitgliederversammlung tritt Andreas Quarella zurück. Er war seit 2007 im Fachrat, den er in den letzten Jahren auch präsidierte. Er war stets ein verlässlicher Ansprechpartner und hat sich hilfsbereit zur Verfügung gestellt, falls von Seiten des Vorstands bzw. der Präsidentin fachliche Fragen offen waren.

Yvonne Steiner übergibt ihm ein Präsent aus dem Appenzellerland, da er vielleicht nicht mehr so oft ins Appenzellerland kommt. Auch Monique Roovers und Othmar Kappenthuler bedanken sich im Namen der restlichen Fachrats-Mitglieder und des Teams bei Andreas Quarella und übergeben ihm kleine Präsente.

Andreas Quarella bedankt sich beim engagierten Vorstand und seinen lieb gewonnenen Fachratsmitgliedern.

Monique Roovers, Monika Schiess und Michael Seitz stellen sich weiterhin als Fachräte zur Verfügung. Sie werden einstimmig in Globo wiedergewählt.

Yvonne Steiner freut sich sehr, dass sich gleich drei Personen bereit erklärt haben, sich neu in den Fachrat wählen zu lassen, nämlich

- Valeska Bänziger
- Günter Gantschnig
- Florence Schiess

Alle drei stellen sich kurz vor:

Valeska Bänziger ist Pflegefachfrau und hat lange im Kreativatelier gearbeitet. Sie arbeitet weiterhin in den Tagesstrukturen in der Gwunderwerkstatt.

Günter Gantschnig arbeitet seit 20 Jahren im PZA in verschiedenen Funktionen, derzeit als Leiter Wohnheim, Arbeitstherapie, Beschäftigungsstätte.

Florence Schiess ist Pflegefachfrau HF und arbeitet in selbständiger Erwerbstätigkeit im Bereich Coaching und Supervision in Herisau.

Alle drei werden einstimmig gewählt.

#### 10. Wahl der Revisionsstelle

Auf Antrag des Vorstands wird «die TreuhandExperten AG Herisau» einstimmig für weitere drei Jahre zur Revisionsstelle gewählt.

# 11. Festlegung des Jahresbeitrags

Der Vorstand beantragt, den Jahresbeitrag auf der bisherigen Höhe zu belassen. Der Antrag wird einstimmig genehmigt.

#### 12. Varia

Niemand wünscht das Wort.

Der offizielle Teil der Versammlung ist um 20.10 Uhr beendet. Im Anschluss referiert Trudi Elmer über die Projektstudie der Fachhochschule OST und Otmar Kappenthuler zum Thema «Ich und Wir – Individualität und Gemeinschaft». Danach lassen die Anwesenden den Abend mit einem traditionell reichhaltigen und schmackhaften Imbiss aus der Küche des Wohnheims gemütlich ausklingen.

Herisau, 27. Juni 2022

Der Aktuar:

Fidel Cavelti